

An die Frauenbeauftragten
in Schleswig-Holstein

Geschäftsstelle:
Kehdenstraße 2-10, 24 103 Kiel
Tel. 0431 – 66 11 835
info@lag-frauenbeauftragte-sh.de

Per Mail

Kiel, 22.06.2022

Mitgliederbrief 2

Hallo liebe Frauenbeauftragten in Schleswig-Holstein,

da sind wir nun wieder! Das sechste Mal schon. Wir stellen fest, die Zeit vergeht wie im Fluge. Wir grüßen Euch ganz herzlich. Und wir möchten euch informieren, so dass ihr wieder auf dem neusten Stand seid.

Im März hatten wir Kontakt zu der Gleichstellungsbeauftragten im Amt Kellinghusen. Sie heißt Wiebke Tischler und ist im Vorstand der Landesarbeitsgemeinschaft der Gleichstellungsbeauftragten, kurz LAG Gleichstellung SH. Das sind sozusagen unsere Kolleginnen aus den Städten, Gemeinden und Kreisen. Wir haben darüber gesprochen, wie sich Frauenbeauftragte und Gleichstellungsbeauftragte vor Ort gut vernetzen können. Und auch überlegt, ob es gemeinsame Aktionen geben kann zum Tag „Gewalt kommt nicht in Tüte“ im November. Der Austausch war super und wir möchten uns weiter vernetzen.

Ende April wurden wir als Gremium im Landeshaus Schleswig-Holstein in Kiel für die bisherige Arbeit im Landesbeirat für Menschen mit Behinderungen geehrt und zwar mit einer Medaille. Da die aktuelle Legislaturperiode durch die Landtagswahl endete, mussten wir nun signalisieren, ob wir weiter mitarbeiten wollen. Wir sind uns im Vorstand einig, dass das wichtig ist. Dort können wir uns in der Politik für die Frauen in den Werkstätten stark machen.

Im Landesbeirat gibt es eine Arbeitsgruppe Frauen, an der Andrea und Natalia teilnehmen. Die AG erarbeitet gerade eine Stellungnahme zur Umsetzung der Istanbul-Konvention in Schleswig-Holstein. Alle Frauen sollen vor Gewalt geschützt werden, auch Frauen in den Werkstätten.

Die Werkstätten müssen deshalb auch ein Gewaltschutzkonzept schreiben. Ob das gut gelingt, damit beschäftigt sich eine weitere Arbeitsgruppe im Innenministerium, an der Andrea teilnimmt. Es soll eine Befragung geben die prüft, wie die Konzepte erstellt wurden und ob sich die Situation von Frauen verbessert hat.

Der 26.04.2022 ist für uns alle ein sehr bedeutendes Datum. An diesem Tag versammelten sich Frauenbeauftragte und Unterstützerinnen aus 14 Werkstätten auf dem Koppelsberg in Plön, um „das Kind aus der Taufe zu heben“: Es war unsere Gründung von unserem Verein! Der Verein wurde einstimmig gegründet und wir haben die Frauen in den Vorstand gewählt. Wieder gewählt wurden Susanne Clausen, Andrea Cornils, Natalia M`Charek und Esther Zelenka. Jenny Schwarz ist neue Vorstandsfrau.

Marion Steudel ist nicht wieder zur Wahl in den Vorstand angetreten. Aber zusammen mit Anja Hansen ist sie als Kassenprüferinnen gewählt worden. So bleibt sie noch aktiv in der Vorstandsarbeit.

Ein Dank an alle, die sich zur Wahl gestellt haben!

Laut Satzung haben wir nach unserer Gründung unsere Vorsitzende und die Stellvertreterin gewählt. Andrea Cornils ist unsere Vorsitzende und Susanne Clausen ihre Stellvertreterin.

Der Notar hat unsere Satzung beim Amtsgereicht eingereicht. Und bald dürfen wir uns „eingetragener Verein“, also „e.V.“ nennen. Wenn es soweit ist, müssen wir viele neue Verträge abschließen: Bankkonto, Mietvertrag für das Büro und Arbeitsverträge für die Mitarbeiterinnen im Büro. Wir arbeiten dann selbständiger und sind Arbeitgeberinnen. Alle Frauenbeauftragten in Schleswig-Holstein können Mitglied im Verein werden. Dafür bekommt ihr dann Post von uns. Da ist also noch einiges zu tun. Wir werden im nächsten Mitgliederbrief berichten, wie der Stand ist.

Susanne und Andrea waren beim Vernetzungstreffen vom Bundesnetzwerk Starke.Frauen.Machen in Bad Hersfeld und gaben Auskunft, wie wir unseren Verein gegründet haben. Frauenbeauftragte aus anderen Bundesländern wenden sich an uns und holen sich Tipps, wie man eine LAG gründet. Wir waren ja die Ersten, die eine LAG gegründet haben. Seit Kurzem gibt es auch in Sachsen-Anhalt eine LAG. Mit den Vorstandsfrauen planen wir einen Austausch.

Nach wie vor bieten Andrea und Natalia die offene Sprechstunde für Euch im Internet an. Sie findet jeden ersten Dienstag im Monat statt. Ihr könnt euch über eure Erfahrungen austauschen und Fragen stellen. Andrea und Natalia freuen sich über eure Beteiligung. Ihr seid herzlich eingeladen.

Im nächsten Jahr gibt es wieder eine große Schulung für Frauenbeauftragte beim IBAF in Rendsburg. Andrea und Jenny sind als Trainerinnen dabei. Zusammen mit Barbara, unserer Assistenz und Melissa von Mixed Pickles in Lübeck.

Die Schulung besteht aus 6 Modulen mit je zwei Tagen und geht vom 16. Januar bis 10. Oktober 2023. Man kann sich schon anmelden:

Gudrun Biesel, Telefon: 04331-1306-71, E-Mail: gudrun.biesel@ibaf.de

Weiterhin möchten wir als Vorstand helfend beiseite stehen, euch unterstützen und beratend sein. Also meldet Euch, wenn ihr mögt.

Unter dem oben aufgeführten Kontakt sind wir für Euch ansprechbar!

Sommerurlaub

Im Juli ist unsere Geschäftsstelle allerdings geschlossen. Ihr erreicht uns

Vorstandsfrauen aber per Mail über diese Adresse:

info@lag-frauenbeauftragte-sh.de

Das war es im Moment von uns.

Wir hoffen, dass ihr die sonnigen Tage im Sommer genießen könnt, wie ihr es geplant habt! Macht Euch die Tage schön!

Eure Vorstandsfrauen der LAG Frauenbeauftragte SH

Susanne

Clausen

Materialhof
in Rendsburg

Andrea

Cornils

Stiftung Mensch
in Meldorf

Natalia

M´Charek

Drachensee
in Kiel

Jenny

Schwarz

Vorwerker
Diakonie
in Lübeck

Esther

Zelenka

Brücke Starthilfe
in Kiel